



## 風薫る五月 若木も萬歳っ子も伸び盛り！

新年度スタートから1か月半が過ぎました。

4月11日に陸上練習が始まってからの1か月間は4～6年生と1～3年生に分かれての登校になりました。特に1～3年生の班は、最初の頃は一列に並べなかつたり、間隔が広がってしまつたり、挨拶の音が小さかつたり……。

でも、さすが萬歳小の子どもたち。連休前には、きちんと道路を一列で歩き、挨拶の声も大きくなりました。陸上練習に取り組んだ児童も、下学年での登校をがんばった児童も、伸び盛りの若木のようにすくすく育つた1か月でした。その間、保護者の皆様・地域の皆様には登校時に児童たちといっしょに歩いてくださり、また見守り頂きましたこと、感謝いたします。5月16日(水)に小学校体育大会も無事終わり、通常の登校に戻りました。新潟では痛ましい事件もありました。皆様におかれましては引き続き、児童の安全にお力添えを賜りますようお願いいたします。

### 「道徳」ここが変わります

新しい指導要領への移行が始まることは前回にお伝えしました。今回は「道徳」についてどう変わるのか、ポイントをお伝えします。次のように変わります

- ① 「道徳の時間」が「特別の教科道徳（「道徳科」）」として位置付けられます。
- ② 目標が明確で理解しやすいものとなります。
- ③ 内容がいじめ問題への対応の充実や発達の段階をより踏まえた体系的なものとなります。
- ④ 問題解決的な学習や体験的な学習などを取り入れた多様で効果的な指導方法が求められます。
- ⑤ 道徳科に検定教科書が導入されます。
- ⑥ 児童生徒の道徳性について評価することになります。ただし数値評価はしません。
- ⑦ 「考え、議論する」道徳科への転換により児童生徒の道徳性を育みます。



先日、ニュース番組で著名な教育評論家が「これからは道徳の授業で成績がつかず。先生が喜ぶ答えを先回りするような児童が育つことが心配です。」という意味の発言をし、周りのゲストもうなずいていました。このシーンは視聴者に誤解を与えておりました。少し説明します。

「⑥ 児童生徒の道徳性について評価することになります」とあります。評価とは成績をつけることではありません。また「ただし数値評価ではありません。」とあるように「3・2・1」や「A・B・C」の評定はしません。本校では通知表は所見欄に文章で伝える方向で準備しています。

評価は学習や生活の様子から主にその子のよいところを見つける教師の行為です。また「こうすればもっと伸びるな、もっとよく理解できるな」という点を見だし、助言や支援につなげるための行為です。道徳の授業では次のような児童の姿を教師は見取る努力をしています。

- (例) ○積極的に発言をしている。○自分の体験を重ねて考えたり、発言したりしている。  
○友達の発言を自分の考えと比べながら聞いている。○考え方に成長が表れている。  
○自分の考えの十分でなかった点に気づき、考えを広げている。○着想がよい。

例えば、発表の仕方が上手な子には「わかりやすく意見が言えたね。」と評価し誉めるでしょう。よい意見が書いてあるのに手を挙げられない子には「自信を持って発表してごらんさい」と励ますこともあるでしょう。しかし考えた内容自体は評価の対象にはなりません。例えば「正直」について考える授業で、「うそをつくことは絶対にいけない」と発言する子が優れており、「うそをついてもよい」と考える子は望ましくないということに即なるわけではありません。

## 本年度、体力作りの取り組み

### 1 現状と課題

平成29年度千葉県体力テストの結果、昨年度の課題であった持久力・柔軟性については千葉県の平均を上回り、課題を克服しつつあります。また、瞬発力をみる「反復横跳び」では全ての学年が県の平均を上回りました。これらについては取り組みを継続し、一層の向上につなげて参ります。

一方、体育が得意な子とあまり得意でない子の差が大きくなっていることがうかがえます。そこで苦手な子の体力向上を図っていくことが本年度の課題となります。



### 2 今年度の取り組み

重点目標は「体育の好きな子の育成」。

そのためには教科体育の充実とともに、なかよしタイムの取り組みを工夫していく計画です。業間マラソンの回数を増やし、なわとび運動を盛んにします。

また夏は水泳、秋は器械運動というように、時季に応じた強化月間を設定し、全校で取り組んでいきます。

千葉県教育委員会が行っている「遊・友スポーツランキング」みんなで短縄跳び低学年の部で2年1組が4月に1位になりました。幸先よいスタートとなりました。この「遊・友スポーツランキング」を準備運動で行うなど、年間を通して取り組んでいく予定です。

## がんばった 小学校体育大会

5月16日(水)少し早い、スカッとした夏空の下、東総運動場で開催された小学校体育大会。この日に向けて萬歳小児童も4月11日から、朝と放課後に練習に取り組んできました。日々の練習に励み、ゼッケンを手にした選手と役員・応援児童の34名の選手団。熱中症も心配される真夏日でしたが、最後まで立派な態度で参加できました。

本格的な運動場での競技とあって、自己新記録を更新した児童がたくさんでました。また、幅跳び・ボールスローで入賞者各1名。この1ヶ月で児童の体力も向上しました。

早朝よりテントの搬入・設置にご協力いただいたPTA役員の皆様、応援に駆けつけて下さった保護者の皆様、本当にありがとうございました。



チーム萬歳小 がんばりました!

## 萬歳小学校運動会 皆様お誘いあわせの上ご来校ください <時程は変更する場合があります>

○日時 平成30年6月2日(土)

雨天：第一予備日 6月 3日(日)

第二予備日 6月 9日(土)

第三予備日 6月10日(日)

○場所 旭市立萬歳小学校運動場

○日程 8:30~ 8:50 開会式

8:50~11:30 競技・演技 (午前の部)

11:30~13:00 表彰・昼食・休憩 (表彰後に引き渡し訓練有り)

13:00~14:30 競技・演技 (午後の部)

14:30~15:00 閉会式

※ 70歳以上の方には敬老席を用意し、弁当をお配りしております。

児童も楽しみにしておりますので、ぜひおいでください。

連絡先： 旭市立萬歳小学校 教頭 川口 電話番号 68-2027



※ 個人情報保護の点から入賞者等の児童名の掲載は本年度より控えさせていただきます。ご了承願います。

萬歳小 HP で最新の情報を発信しています。「旭市立萬歳小」で検索。スマートフォンでもご覧いただけます。